
Bilan de l’année scolaire 2005-2006 
 
Nous voilà déjà arrivés en juin, les yeux bien fixés sur la fin de l’année, mais la tête déjà en train de 
penser à la prochaine rentrée scolaire. Néanmoins, la tradition veut que je fasse un retour sur les 
événements marquants de cette dernière année qui tire trop vite à sa fin. C’est le temps de réfléchir 
sur les moments forts de notre année, aux décisions qui auront changé le cour des événements, aux 
projets qui se terminent ou à ceux sur le point de démarrer. 
 
Obtention d’un édifice pour l’école publique Gabrielle-Roy 
 
Sans doute la nouvelle la plus attendue de l’année! Enfin, nous avons obtenu l’école Strathearn située 
au cœur de la communauté francophone pour y installer une fois pour toute les élèves de l’école 
publique Gabrielle-Roy. Cette école a vu le jour en 1997, mais elle n’a jamais eu son propre édifice : 
premièrement, elle a été installée à l’intérieur même de l’école Père-Lacombe, puis a déménagé à 
Idylwylde et, finalement, à l’Académie Vimy Ridge. C’est le 13 décembre dernier que le transfert 
officiel de Strathearn School a été approuvépar Edmonton Public Schools, mais cela a pris un autre 
quatre mois avant que le Gouvernement albertain complète la transaction. Le Conseil scolaire et les 
parents avaient bien espoir que le ministère de l’Infrastructure verrait le bien-fondé de rénover l’école 
avant la rentrée des élèves, mais, hélas, nos demandes sont tombées dans des oreilles plutôt sourdes. 
Devant cet état des choses, le Conseil a décidé d’investir 600 000 $ (la province fournira 374 000 $) à 
même ses propres réserves pour enlever l’amiante, là où seront effectués les travaux d’été, créer une 
aire ouverte où mangeront les élèves, aménager un salon du personnel, réaménager le secrétariat et 
les bureaux administratifs ainsi que pour installer des toilettes dans l’aile du préscolaire. L’école 
demeure la première priorité de notre Conseil pour une future modernisation majeure et la 
construction d’un gymnase. Dès septembre 2006, l’école publique Gabrielle-Roy offrira le 
programme de maternelle à 10e année dans ses nouveaux locaux. 
 
École Desrochers déménage temporairement 
 
De mai 2005 à février 2006, le Centre-Nord et Grande Yellowhead Regional Division ont mené une 
étude de faisabilité pour connaître les besoins de la communauté de Jasper en matière 
d’infrastructures scolaires. Le rapport de l’architecte présentait trois options différentes. Les deux 
conseils scolaires ont opté pour la construction d’espaces partagés à même Jasper Jr./Sr. High School. 
Les coûts de construction sont évalués à 13 711 713 $. Une demande conjointe a été remise aux 
ministères de l’Éducation et de l’Infrastructure. Entre-temps, l’école Desrochers grandit et il lui faut 
plus de place. Donc, pendant quelques années, et ce, à partir de septembre 2006, le Conseil louera la 
moitié de l’édifice de la Légion canadienne de Jasper. Le Conseil cherche toujours à recevoir une 
contribution financière de la part de la province pour payer le loyer annuel et les frais reliés à 
l’aménagement de ce local. 
 
Monitoring en adaptation scolaire 
 
Du 3 au 7 avril 2006, trois équipes ministérielles ont visité nos écoles pour effectuer une évaluation 
des programmes et des services offerts aux élèves ayant des besoins spéciaux. Le personnel, sous la 
direction de Michelle Tardif, conseillère pédagogique en adaptation scolaire, a consacré beaucoup 
d’efforts pendant plusieurs mois afin de se préparer pour ce monitoring. Heureusement, les résultats 
préliminaires sont très positifs; toutes les écoles ont reçu une cote très favorable. De plus, l’expérience 
pour les écoles a été riche et formative, tout en favorisant la mise en œuvre des nouvelles normes 
ministérielles. Le Conseil recevra en août le rapport final qui mènera à l’élaboration d’un plan 
d’action pour répondre aux recommandations. 



 
 
Éducation publique francophone 
 
Dès le début de l’année, les conseillers scolaires ont confirmé leur engagement à maintenir et à 
favoriser le développement de l’école publique Gabrielle-Roy, à offrir des programmes et des services 
variés répondant aux besoins de tous les élèves, à conserver un personnel fort et uni, à encourager le 
développement et le rayonnement de l’éducation publique dans d’autres secteurs de la ville et du 
Conseil, à respecter et à faire respecter la nature pluraliste de l’école ainsi qu’à collaborer étroitement 
avec le conseil d’école, le comité d’acquisition et tous les parents pour améliorer les communications 
et les relations. Au cour de l’année, le Conseil a formé un comité ad hoc pour l’éducation publique 
qui a mené à l’adoption et à la modification d’une dizaine de politiques touchant de près ou de loin 
l’éducation publique. 
 
Parmi nos plus beaux succès : 

 Ajout de la 10e année à l’école Desrochers 
 Troisième et dernière année du PARSA II sur la différenciation pédagogique 
 Augmentation de 98 élèves pour un total de 1 921 (+ 5,4 %) 
 187 enfants en maternelle 
 Deuxième année d’une subvention spéciale de la Province pour réduire les effectifs au primaire 

maintenant rendus à 18,5 élèves par classe 
 Étude de faisabilité effectuée par le consultant Joe Laplante et portant sur l’ouverture d’un 

programme ou d’une école francophone secondaire dans le nord-ouest d’Edmonton  
 Embauche de Constance Murphy au poste de directrice principale à temps partiel. Elle a fait du 

« coaching » auprès des directions d’école 
 Partenariat avec ABC Head Start pour l’établissement d’un programme préscolaire, L’Avantage 

ABC, à Gabrielle-Roy pour 16 enfants ayant des besoins spéciaux et provenant de foyers à faible 
revenu. Entièrement subventionné par la province, le programme est offert quatre après-midis par 
semaine. Les enfants sont sous la supervision d’une enseignante, d’un travailleur social, d’un 
agent culturel, de deux aides à mi-temps et d’une orthophoniste. 

 Cours d’été à Maurice-Lavallée pour les élèves du secondaire 2e cycle 
 SOS Devoirs pour les élèves de 4e à 12e année qui ont accès à un service d’aide aux devoirs de 

l’Ontario via salle de clavardage, courrier électronique et téléphone 
 Embauche de Gilles Denis comme premier conseiller itinérant en orientation. Il aide les élèves 

du secondaire des écoles Boréal, Desrochers, Gabrielle-Roy, La Mission, La Prairie et Saint-
Christophe dans leur choix de carrières 

 Rétention des services de Dale Armstrong, expert-conseil en évaluation 
 Cours de français pour 10 parents non francophones en partenariat avec la Fédération des 

parents francophones de l’Alberta 
 Formation d’un comité ad hoc sur la francité pour favoriser une plus grande et une meilleure 

utilisation du français à l’école et à la maison 
 Rencontre de 60 parents et employés avec l’honorable Vic Doerksen, député de Red Deer, pour 

demander son appui dans l’obtention d’une nouvelle école qui offrirait la prématernelle à la 12e 
année 

 Don de 22 000 $ pour appuyer les prématernelles des écoles situées en région 
 Embauche du contractuel Richard Vaillancourt pour réaliser les recommandations de l’étude sur 

les prématernelles 
 Introduction d’un programme de mentorat pour les nouveaux enseignants 
 Mise en place en septembre 2006 d’un système électronique d’appel téléphonique de suppléants 

via Internet 
 Projet-pilote entre l’ACFA et le Centre-Nord pour l’embauche de six coordonnatrices scolaires-

communautaires dans les écoles situées à l’extérieur d’Edmonton 
 Camp d’anglais langue seconde offert à l’été 2005 et 2006 pour élèves du secondaire 



 Offre de plusieurs cours en ligne pour le secondaire 2e cycle sous la direction du directeur de 
l’École virtuelle francophone 

 Priorités du plan capital : modernisation de Gabrielle-Roy, construction de Desrochers et La 
Prairie 

 Construction d’une classe mobile et d’un corridor à La Mission au coût de 308 241 $. Le Conseil 
a dû combler un manque à gagner de 80 453 $. 

 Déménagement de deux classes mobiles pour le programme secondaire à Saint-Christophe 
 89 % des élèves sont transportés par autobus par 83 autobus scolaires différents 
 Budget équilibré de 23,4 millions de dollars. 

 
Notre personnel en mouvance 
 
Directions d’école : Jean-Daniel Tremblay, directeur, et Sylvie Dasslyva, adjointe, à Gabrielle-Roy 
depuis septembre 2005. Michelle Baril sera la directrice de l’école Citadelle en 2006-2007. Éric 
Croisetière occupe le poste de directeur adjoint de l’école Citadelle depuis l’automne 2005. Claude 
Viel partira de l’école Citadelle pour devenir le direction de La Mission. Mike Thériault assumera la 
direction de l’école Boréal. Le poste de direction à l’école Saint-Christophe sera annoncé sous peu. 
 
Prêts de service et congé sans solde : Izabelle Berger, Michel Gariépy, Monique Gravel, Kathryn 
Kimber, Julie Legault-Bryant, Julie Ritchie, Claudine Tardif-Dufour, Laura Thompson, Marie-Josée 
Verret et Christine Vezeau 
 
Au revoir aux enseignant(e)s : Jacqueline Allard, Sylvie Boyer, Annette Bradley, Marie-Claude 
Brisson, Martin Camirand, Chantal Chauvet, Karin Déry, Daniel Girouard, Ginette Guyon-
Gauthier, Micheline Jandke, Cynthia Johnston, Christine Labrie, Janie Mallet, Pierrette Messier-
Peet, Monique Moquin, Manon Morin, Peggy Munn, Eugénio Palomino, Grant Paterson, Kim St. 
André et Kevin Yapps 
 
Transféreront d’école : Éric Larouche à La Mission et Anne-Marie Fortin à Père-Lacombe 
 
Au revoir aux employées de soutien : Céline Croteau, Christine Doucet, Annie Gaudet-White, 
Chantale Larouche, Denise Malenfant et Sophie Morinville 
 
Sont en convalescences : Yolande Cadrin, Danielle Desrochers-Creurer et Barbara Fortin 
 
Retours d’une absence prolongée : Marianne Amyotte, Anne-Marie Fortin, Isabel Cherchuk, Sophie 
Moffet-Sutton, Elisabeth St. Onge et Carole Simard 
 
Bravo aux nouvelles et futures mamans : Danielle Cyr, Natalie Harris, Nathalie Marchand,  Marie-
Andrée Martin, Caroline Neeland-Oberg et Patricia Reddy 
 
Nous quittent pour leur retraite : Carmen Amyotte, Yvette Cyr, Monique Holm et Diane Noël. 
 
Merci aux agentes de recrutement : France Boulanger, Martine Chiasson, Mélanie Crouse, Irène 
Cusson, Carole Forbes, Guylaine Nolet, Cathy Pellerin, Lise Roy-Maxwell, Danielle Tardif-Cyr et 
Thérèse Yaï 
 
Un très grand merci à tous nos employés pour votre engagement auprès des élèves. Je vous souhaite 
d’excellentes vacances d’été et un retour en beauté à l’automne. 
 
Henri Lemire 
Directeur général 
 


